

Vassili Alexanian aurait eu 40 ans le 15 décembre 2011.



Quelques mots pour toi Vassili, pour simplement dire et ne pas oublier.  
Pour que tu ne sois pas mort en vain. Pour que les choses changent.  
Pour que l'impensable ne se reproduise pas.

Cela se passe en Russie.  
De nos jours..

**"Mais il ne vieillira plus, celui que nous accompagnons aujourd'hui dans son dernier voyage, que nous laisserons derrière nous en quittant cette salle, celui qui était le plus jeune, le plus doué, le plus ardent de cette équipe brillante et solidaire, celui qui a poussé la loyauté jusqu'à la mort, qui a refusé de se sauver en accusant des innocents, tout en sachant qu'ils seraient condamnés tout de même, avec ou sans son**

témoignage."

[ [texte intégral](#) ]



Vassili est mort le 4 octobre 2011.

Vice-président de la société Yukos, il fut accusé de détournement de fonds, de blanchiment d'argent et d'évasion fiscale.

Il séjournera deux ans et demi en prison. Pendant son incarcération, un examen médical révèle qu'il est atteint d'un cancer et du sida. Aucun soin ne lui sera apporté.

En échange de sa liberté, il devait témoigner à charge contre Mikhail Khodorkovsky et Platon Lebedev. Mais il a refusé, malgré son état. Malgré sa maladie qui le rongait.

**Vassili a été courageux. Porté par ses convictions, il a refusé ce chantage. Qui lui coûtera cher.**

**La vie.**

Carole Laura Ecuér



[L'observatoire de l'affaire Yukos](#)

[Vassili Alexanian : procès 2008](#)  
[Mikhail Khodorkovsky](#)